

## **Wir erinnern uns an unsere Verstorbenen der letzten 10 Jahre**

<b>Am 16.04.2012</b>	<b>Kurt Stadlbauer</b>
<b>Am 18.04.2008</b>	<b>Josef Preißl</b>
<b>Am 18.04.2010</b>	<b>Rosa Dobler</b>
<b>Am 19.04.2011</b>	<b>Maria Denk</b>
<b>Am 19.04.2014</b>	<b>Brigitta Meier</b>
<b>Am 24.04.2012</b>	<b>Anna Koller</b>
<b>Am 25.04.2008</b>	<b>Georg Windl</b>

**Schenke ihnen Heimat und Frieden bei dir.**

### **Kollekte für das Hl. Land**

Bei der Sammlung am Palmsonntag wurden 458,40 € gespendet. Vielen Dank allen Spendern im Namen der Menschen im Hl. Land.

### **Fastenopfer der Kinder**

Allen Kindern, die in ihren Opferkästchen fleißig für andere gesammelt haben, sage ich Dankeschön. Insgesamt kam zusammen: 237,09 €.

### **KAB**

Der Erlös aus dem Verkauf der Palmbüschel beträgt 1200,- €. Die KAB sagt allen, die diese Aktion so großzügig unterstützt haben, ein herzliches Vergelt's Gott. Ebenso dankt sie den Bastlerinnen recht herzlich.

### **Dank für die österlichen Tage**

Allen, die dafür gesorgt haben, dass wir die Osterfeiertage mit allen Sinnen begehen konnten, sage ich ein herzliches Dankeschön: Für die musikalische Gestaltung, für das Säubern und den Blumenschmuck der Kirche.

Ganz besonders danken darf ich in diesem Jahr für die kunstvolle Oster-kerze. Eine Freude war es auch, dass der restaurierte Auferstandene aus Bergheim rechtzeitig zu den Ostertagen zurückkam.

### **Anbetung am Samstag**

Erinnern darf ich noch einmal an die Eucharistische Anbetung. Sie wird etwa im 14tägigen Rhythmus am Samstag vor dem Abendgottesdienst stattfinden. Sie beginnt um 18.00 Uhr. 5 Minuten gestaltet mit Impulsen und Lieder und 10 Minuten der stillen Zeit für sich selbst wechseln sich jeweils ab. Man muss auch nicht die ganze Zeit teilnehmen. Wer um 18.00 Uhr oder 18.15 Uhr verbunden mit den letzten Einkäufen oder einem Friedhofsbesuch vorbeischaut, kann jederzeit auch wieder die Kirche verlassen. Umgekehrt können Gottesdienstbesucher kurz vor 18.45 Uhr kommen, den letzten Impuls mitnehmen und sich damit auf die Hl. Messe vorbereiten.

### **Aktion 1000 plus**

Die Aktion 1000 plus, die in unserer Pfarrei vor zwei Jahren schon einmal eine Babyflaschenaktion durchgeführt hat, stellt bei den Gottesdiensten am Sa. 21.4. und So. 22.4. ihr Hilfskonzept vor. Außerdem informiert sie uns, wie sich die Aktion in den vergangenen 2 Jahren entwickelt hat. Helfen wir ihnen, damit sie auch zukünftig schwangeren Frauen in Not aus ihrer Notlage helfen können.

### **Bibelgespräch**

Am Mi. 25.4. um 20.00 Uhr treffen wir uns zum Bibelgespräch im Pfarrheim. Vorkenntnisse sind nicht erforderlich. Es ist kein geschlossener Kreis, Neue können jederzeit dazustoßen.

### **Segnung von Schulabgängern und Prüflingen**

Für die Abiturienten stehen die Prüfungen unmittelbar bevor und auch für die anderen kommen die Abschlussprüfungen unaufhaltsam näher. Alle Prüflinge mit ihren Angehörigen lade ich am Fr. 27.4. um 19.00 Uhr zum Gottesdienst in die Pfarrkirche, wo wir um den Hl. Geist beten wollen. Natürlich ist jeder willkommen, der in einer Prüfungssituation steht.

### **PGR-Sitzung**

Erinnern darf ich an die Sitzung des PGR am Fr. 27.04. um 20.00 Uhr im Hammerschloss.

### **Rund um die Erstkommunion**

Beim Gottesdienst am 15.4., der als Familiengottesdienst gestaltet wird, wird den Erstkommunionkindern offiziell ihr Gewand überreicht. Außerdem singen wir an diesem Tag die Lieder der Erstkommunion. Angehörige vor Ort lade ich herzlich dazu ein, damit sie beim Erstkommuniongottesdienst gut mitmachen können.

Am 29.04. feiern 15 Mädchen und Buben ihre 1. Hl. Kommunion. Für die ganze Gemeinde ist dies ein Tag der Freude. Die gesamte Gemeinde lade ich zu diesem festlichen Tag ein.

### **Bücherei – Kinderlesung**

Am Do. 03.05. um 16.00 Uhr laden wir alle Kinder von 5 – 8 Jahren, die gerne Geschichten hören, zu unserem Vorlesenachmittag in die Bücherei ein. Gelesen werden Geschichten aus unseren Neuerwerbungen für Kinder. Spannung ist garantiert.

### **Der Frauenbund informiert**

Die Muttertagsfahrt findet am Sa. 26.5. statt. Unser Ziel ist heuer die Stadt Nürnberg. Geplant ist ein Besuch der Kaiserburg, die jede Frau auf eigene Faust besichtigen kann. Anschließend begeben wir uns zum Mittagessen in die Innenstadt. Am Nachmittag findet eine Rundfahrt in das Knoblauch land mit Besichtigung eines Gemüseanbaubetriebes statt. Der anschließende Kaffeepausch darf natürlich nicht fehlen .Bei einer Mindestteilnehmerzahl von 30 Personen betragen die Kosten pro Person 37 €. Diese beinhalten Fahrt, Eintritt und Rundfahrt. Mitglieder erhalten wie üblich einen Zuschuss von 5 Euro.

Abfahrt ist um 8.00 Uhr an der Bushaltestelle am alten Netto. Die Rückkunft ist ca. 20.00 Uhr. Die Liste zum Eintragen liegt in der Pfarrkirche auf. Nichtmitglieder sind herzlich willkommen.

### **Voranzeige: Israelfahrt**

Im Jahr 2019 führt die Pfarrei wieder eine Fahrt nach Israel durch. Der Zeitraum steht mittlerweile fest: 1.-8.3.2019 (Faschingsferien). Je nach Teilnehmerzahl bewegt sich der Preis pro Person im Doppelzimmer bei rund 1500 €. Anmeldungen sind gegenwärtig noch nicht möglich!

Zu einem späteren Zeitpunkt wird eine Informationsveranstaltung stattfinden. Wer Interesse hat, möge sich schon einmal den Termin vormerken.

## Die Junge Seite

### **Sitzung AK Jugend und Ministranten**

Erinnern darf ich an die Sitzung am So. 22.4. um 18.00 Uhr im Allzweckraum. Es werden die nächsten Aktivitäten geplant und erste Absprachen für das Zeltlager getroffen. Bitte Ideen mitbringen, worauf ihr Lust habt.

## Kinder in der Bibel – König David als Kind

Im Alten Testament schickt Gott den Propheten Samuel nach Bethlehem zu Isai und seiner Familie, um einen der Söhne Isais zum neuen König Israels zu salben. Doch die ersten sieben Söhne Isais lehnt Samuel auf Geheiß Gottes ab, erst auf den jüngsten, auf David fällt seine Wahl. Für Gott zählt nicht das Aussehen oder die stattliche Gestalt, denn – so heißt es in der Bibel – „Gott sieht nämlich nicht auf das, worauf der Mensch sieht“, denn „der Mensch sieht, was vor Augen ist, der Herr aber sieht das Herz“. (1. Samuel 16,7). Gott sucht sich den Unscheinbarsten aus, den, der die Schafe hütet, den man erst

rufen muss, weil die Menschen, sein eigener Vater und der Prophet Gottes, an ihn nicht gedacht haben. Ich finde das eine ermutigende Geschichte für alle Kinder, die eher am Rand stehen; die von den anderen nicht beachtet werden, weil sie vielleicht nicht so sportlich oder so klug sind, die Eltern nicht so viel Geld haben oder sie nicht so gut aussehen. Das alles ist bei Gott nicht wichtig. Und dass Gott die richtige Wahl getroffen hat, zeigt sich ja schon, als der kleine, unscheinbare David den riesigen Goliath besiegt und so sein Volk rettet.

